

<天録時評>

外国人急増

出入国管理体制の拡充を急げ



編集・発行

(株)日本時事評論社
〒753-0817
山口市吉敷赤田四丁目6番38号
電話 050-3532-5152
FAX 083-928-1113
□編集部□
電話 050-3532-5149
FAX 083-922-3167
購読料 年4,800円
郵便振替01590-1-25226

『日本時事評論社』
公式ウェブサイト
アドレスは<http://www.nipponjijihyoron.co.jp>

『日本時事評論』の
記事や発刊書籍の案内、コラムや活動紹介などの記事を掲載しています。新聞の購読申し込みや書籍の購入申し込みもできます。

紙面案内

- | | | | | |
|-----------------|---------------------|---------------|---------------------|---------------------|
| 8 | 7 | 6 | 5 | 4 |
| 平和戦略として同盟締結の促進を | 「フレイル」って何？／小さな種の物語⑩ | 似非憲法学者が阻む憲法改正 | 五輪限定のサマータイムは無意味／草木片 | 偽装結婚などで暗躍するプローカー／彗星 |

- 45 《インタビュー》
中国の尖閣支配は虚構いしるのぞむ氏

外国人観光客の大幅増加や技能実習生の在留期間の延長、留学生の増加などでわが国に在留する外国人が急速に増えるとともに、不法残留や不法就労の外国人も増え、さらには外国人の犯罪も増加している。すでに約百一十八万人もの外国人が働いており、国際的意義では、わが国は約二百万人の世界第二十八位の移民が多いことになる。しかし、わが国には移民局もなければ、不法残留などを取り締まる入国警備官なども不足している。早急に、出入国管理や取り締まり体制の整備を行うべきだ。

偽造書類の横行
擬装留学生を防ぐため、留学ビザ取得には「経費支弁能力」を証明する書類を提出しなければならない。わが国に滞在中に必要となる学費や生活費などの費用を、アルバイトなしでも支払えることを証明することが必要だ。しかし新興国では、よほど特権階級でもなければ経費支弁能力などない。そこでプローカーが銀行の預金残高や親の年収などをでっち上げた証明書を偽造し、支弁能力があるように見せかけるのだ。

擬装留学生ビジネス
大阪府や大阪入国管理局に大幅な定員超過を指摘された大阪市の觀光系専門学校「日中文化芸術専門学校」で、ベトナム人を中心とする外国人留学生が大量に退学となり、在留資格が認められなかつた数多くの学生が帰国を余儀なくされた。これは二〇二〇年までに留学生を三十万人に増やそうとしている政府の計画を利用した「擬装留学生ビジネス」が横行していることを示している。

独立行政法人日本学生支援機構の調べによれば、平成30年10月19日(毎月第1・第3金曜日発行)は、一万から二万円だか

成二十八年度にすでに外国人留学生は二十九万九千七百四十二人と、ほぼ政府の目標を達成している。留学生急増の受け皿となっているのは日本語学校で、すでに六百校を超えている。このままではさらに留学生が増えそうだ。これは留学生の就労時間が週二十八時間に延長されたからだ。留学を斡旋するプローカーが「日本に留学すれば月に二十万から三十五稼げる」と宣伝して、これが横行していることを示している。

日本語学校と並んで、ベトナム人の新興国での希望者を集めている。最近急増しているベトナム人やネバール人の月収は、一万から二万円だか

ら、希望者が殺到するのは当然だ。要するに出稼ぎ目的の「擬装留学生」が増えているのである。

擬装留学生を防ぐため、留学ビザ取得には「経費支弁能力」を証明する書類を提出しなければならない。わが国に滞在中に必要となる学費や生活費などの費用を、アルバイトなしでも支払えることを証明することが必要だ。しかし新興国では、よほど特権階級でもなければ経費支弁能力などない。そこでプローカーが銀行の預金残高や親の年収などをでっち上げた証明書を偽造し、支弁能力があるように見せかけるのだ。

わが国に留学生として入国するためには、プローカーへの手数料や日本語学校の学費などで、百五十万円程度が必要となる。ベトナムなどの新興国の庶民にとっては気の遠くなるような金額だが、家や田畠を担保

に金を借り、留学費用を工面している。当然、受け入れる日本語学校も様々な書類が偽造だと知っている。

さらには、ビザを発給するわが国に入国管理局も、偽造書類が横行しているのを知っている。しかし、入国管理局には、偽造書類であることを証明するための人員も予算も認められていない以上、形式が整つていれば発給せざるを得ない。

ソーンは店員の確保ができ、留学生は行く前にアルバイトが確保できるという持ち持たれの仕組みを作っている。しかし、学業と仕事を両立させるのは大変だ。借金返済のために母国の家族にも仕送りをしなければならず、そのためには睡眠時間を削って働くしかない。しかし、学校を欠席すれば、

造カーボードも出回っている。また、入国管理局では、在留カーボードの番号と有効期限を入力すれば、実在する番号かどうか確認できるホームページを開設している。しかし、氏名や顔写真は表示されないので、実在する他人のカード番号を使つた偽造カードもある。入国管理局も取り締まりに苦労している。

造カーボードも出回っている。また、入国管理局では、在留カーボードの番号と有効期限を入力すれば、実在する番号かどうか確認できるホームページを開設している。しかし、氏名や顔写真は表示されないので、実在する他人のカード番号を使つた偽造カードもある。入国管理局も取り締まりに苦労している。

造カーボードも出回っている。また、入国管理局では、在留カーボードの番号と有効期限を入力すれば、実在する番号かどうか確認ができるホームページを開設している。しかし、氏名や顔写真は表示されないので、実在する他人のカード番号を使つた偽造カードもある。入国管理局も取り締まりに苦労している。

造カーボードも出回っている。また、入国管理局では、在留カーボードの番号と有効期限を入力すれば、実在する番号かどうか確認ができるホームページを開設している。しかし、氏名や顔写真は表示されないので、実在する他人のカード番号を使つた偽造カードもある。入国管理局も取り締まりに苦労している。



△本人の氏名△国籍△生年月日のほか、「永住者」「日本内転勤」「技能実習」「留学」などの在留資格や就労制限に代わって発行されている。

あなたの住まいを見つけます	株式会社 落田タタミ工業株式会社 代表取締役社長 落田 健作 〒731-0111 広島市安佐南区東野二丁目28番14号 本店 TEL・FAX(082)877-6359 横川Office TEL(082)237-3415 携帯 090-6403-6991	株式会社 小菅電工 〒329-1315 栃木県さくら市氏家新田91-1 TEL&FAX 028-682-6865	河合楽器(株) 〒105-0012 東京都港区芝大門1-4-4-408 TEL (03) 3434-3551 FAX (03) 3434-0886	スガヤ 有限会社 代表 小池 佳代 〒124-0006 東京都葛飾区堀切5丁目7番1-103号 TEL(03)3601-0647 FAX(03)3690-1917	メトロポリタンインベストメント株式会社 代表取締役 三條 均 address/〒130-0022 東京都墨田区江東橋1-4-5 ハイツ錦糸町1階 telephone/03-5825-4823 fax/03-5825-4822 mobile/080-1128-5334 e-mail/h-sanjo@m-investment.co.jp url/http://www.m-investment.co.jp
F B 古河電池株式会社特約店 自動車電装部品全般	嵯峨小倉山窯創作陶器 小陶苑 長谷川 章一 〒616-8425 京都市右京区嵯峨二尊院門前長神町15-2 TEL.075-872-2134 FAX.075-872-2182 E-mail : kotouen@kyoto.zag.ne.jp	介護サービスセンター 菓の花 ♪介護をもっと楽しい仕事に♪ 介護福祉士 櫻田 敬子 名古屋市中区正木四丁目6番6号 TEL.0120-241-721	ジョンダ be 農園 代表 小池 佳代 〒999-0144 山形県東置賜郡川西町大字時田1351 phone 090-1399-6002 e-mail kayo.koike.21@icloud.com e-mail kayotyatyat2@yahoo.co.jp	Total Car Shop 大 一 普通・軽四店 岩国市今津町2丁目10-8 TEL 22-0255 24-5905 バスパニ輪本店 岩国市岩国4丁目3-20 TEL 41-0821	

<天録時評>

平和戦略として同盟締結の促進を

集団的な安全保障の枠組みを構築せよ

朝鮮半島の危機にのみ目を向けがちだが、わが国の安全保障において対中国政策が最も重要である。中国と比較すれば軍事小国であるわが国が、主権を守り、地域の安定と平和を実現するためには、日米同盟に加えて、二国間や多国間の安全保障協力を強化し、多層的な安全保障協力関係を構築することが必要である。国連の集団安全保障が機能しない以上、信頼と協力関係構築のために、集団的自衛権に基づく、相互防衛同盟が不可欠である。

膨大な軍事予算

中華帝国の復活を掲げる中国の習近平政権は、霸権を求めて世界中で軍事展開を行っている。今後、太平洋に進出するため、わが国周辺でもますます活動を強化していくのは必至だ。これに対して、わが国は戦わずして、主権を守り、平和を維持していくことが、安全保障や外交面での最重要課題になつてくる。言い換えれば、抑止力を高めることが戦争回避、平和への道もある。しかし、その道は容易ではない。

中国の軍事予算は、昨年初めて一兆元を超えたと中國政府が発表した。伸び率は二年連続で一〇%を下回ったものの、八%台の高い伸びだ。この中には弾道ミサイルを運用する戦略軍や、輸入装備品費用、研究開発費用などが含まれておらず、

中国の軍事予算は公表値の二～三倍と言われている。

わが国の国防予算は、平成十二年度まで減少が続いたが、平成十三年度から徐々に増加し、平成二十八年に初めて五兆円を超える、平成三十年度は前年度比一・三%増の約五兆千九百億円となつた。中国の公表予算と比べても三分の一以下でしかない。わが国が単独で中国と戦うことは不可能なのは誰の目にも明らかだ。憲法改正に反対する人々は、わが国が他の戦争に加担することを懸念するが、それよりもわが国の平和と安全をどのように守るかを考えるべきだ。

低い補充能力

戦争が始まれば、戦闘機などの兵器をはじめ人員、弾薬などの大量消耗が起こる。太平洋をはさんだ日本戦では、生産力の差が勝敗に大きな影響を与えたと言われるように、戦争では兵

備をはじめ、大型駆逐艦などの国産艦艇を続々と就役させている。わが国よりも兵器や弾薬の生産能力は高い。また、人民解放軍の人は公表されていないが、

総兵力は約三百三十万人と見られており、米軍の約五百万人を上回つていている。

予備役は約五十万人で、準軍事組織である武装警察隊が六十六万人、民兵も約八百万人と言われている。し

かも、原則は徴兵制度であり、國家総動員法も制定さ

れているので、男女、年齢を問わず、すべての国民を動員することができる。わ

が国は約二十四万人の自衛官と、約五万人の予備役がいるだけだ。

もちろん、わが国が攻撃されれば、米軍と共同して戦うことになっている。世

界一強い米軍と自衛隊が一体となれば、人民解放軍を

はるかに凌駕する軍事力となる。だからこそ、中国は尖閣諸島の領有権を主張しながら、軍事力の行使に踏み切れずになっている。逆に言え

ば、日米同盟が弱体化すれば、わが国の安全保障はた

までも、各地の情報は英國か

ら逐次もたらされ、わが國

は有利な立場にあつた。

慰安婦問題などの歴史問題を利用して反日統一共同戦線の結成をもくろみ、韓国のみならず、米国にも働きかけ、日本の孤立化を目指した活動も展開している。

同盟の役割

同盟も、お互いの国益が一致しているから続いているが、現状ではわが国の得る利益の方が大きいのは明らかだ。わが国が単独で中國

に対抗することはできない。以上、わが国の安全保障は

今後も日米同盟を基軸としなければならない。

同時に、日米同盟だけに依存するのではなく、他の民主主義国との信頼、同盟関係を強化すべきだ。言い換えれば、わが国の味方を

増やすことが大事だ。わが国が日露戦争で勝利を得られたのは、一九〇二年に締結された日英同盟があつたからだ。日本海海戦によつて壊滅したバルチック艦隊は、英國にスエズ運河の通航、燃料や食料の補充のた

めの寄港を妨害され、日本

の戦意は低下していた。

また、各地の情報は英國か

大阪府大阪市

た。海軍も空母の建造や配備をはじめ、大型駆逐艦などの国産艦艇を続々と就役させている。わが国よりも兵器や弾薬の生産能力は高い。また、人民解放軍の人は公表されていないが、

総兵力は約三百三十万人と見られており、米軍の約五百万人を上回つていている。

予備役は約五十万人で、準軍事組織である武装警察隊が六十六万人、民兵も約八百万人と言われている。しかも、原則は徴兵制度であり、國家総動員法も制定されているので、男女、年齢を問わず、すべての国民を動員することができる。わが国は約二十四万人の自衛官と、約五万人の予備役がいるだけだ。

もちろん、わが国が攻撃されれば、米軍と共同して戦うことになっている。世界一強い米軍と自衛隊が一体となれば、人民解放軍をはるかに凌駕する軍事力となる。だからこそ、中国は尖閣諸島の領有権を主張しながら、軍事力の行使に踏み切れずになっている。逆に言えば、日米同盟が弱体化すれば、わが国の安全保障はたまでも、各地の情報は英國からたらされ、わが國は有利な立場にあつた。

<p>着る健康 心あたたまる Cozy SUPPORT</p> <p>人民解放軍の空軍はF-15に匹敵するSu-27を三百機以上保有している。また、F-35に匹敵するSu-35をロシアから購入すると共に、国産のステルス機「殲20」の実戦配備を始め</p>	<p>ショッピングシティ・ベル内 コジー店</p> <p>TEL 090-9761-3039</p> <p>福井県丹生郡越前町陶の谷28-10 協和テキスタイル 蔡 TEL 0778-32-3039 kyowatex@angel.ocn.ne.jp</p> <p>脚本 演出 撮影 映像製作 アートビジョン</p> <p>TEL 616-8341 京都市右京区嵯峨甲塚町8-103 TEL・FAX 075-864-3212</p>	<p>いちにちだけの ちいさな おみせ nouer [ヌウェ] 21</p> <p>たいせつな もの たいせつな ない たいせつな じかん たいせつな ぱしょ</p> <p>にちじ 2018・10・29・lundi 10:00-13:00 ばしょ nache</p> <p>nache★ MUJI 井筒屋 井筒屋井筒屋P MUJI 山口駅 ↑ 商店街</p> <p>年に2回オープンするユーズドセレクトショップです。「nouer」は仏語で「縁つながり」を意味します。「たいせつなもの」から生まれた「nouer」を大切にしてみなさまに素敵な「nouer」があることを願っています。</p>	<p>Tokyoヴァンテングループ T V G</p> <p>院長 林 豪陸</p> <p>〒213-0027 川崎市高津区野川3950 TEL (044) 751-9995 FAX (044) 751-9985</p> <p>ゆめこどもクリニック</p> <p>〒213-0027 川崎市高津区野川3950 TEL (044) 751-9995 FAX (044) 751-9985</p> <p>甘くておいしい山口大島みかん</p> <p>山口県周防大島町</p>	<p>フェザーズ ゴッファ Fether's GoFFA 西原正博</p> <p>〒530-0015 大阪市北区中崎西2-4-36 TEL 06-6375-8667</p> <p>(有) コーケン 化粧品原料販売 ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体 健康食品販売 コラーゲン 大阪府大阪市</p>
<p>書名: 「ヒロシマ」著者: ジョン・ドーウィー</p> <p>明治日本の安全と繁栄のためになすべきことは? 小冊子</p> <p>株式会社 日本国際出版局 TEL.050-3532-5149 FAX.083-922-3167 ◆定価 400円(税別)</p>				

〈天録時評〉

サマータイムは生活様式を見直す一方策

東京五輪の酷暑対策だけの導入は無意味

政府が東京オリンピックまでの二年間限定で、サマータイムの導入を検討している。選手の酷暑対策としての導入だそうだが、オリンピックのためだけの導入は無意味だ。むしろ、今後の温暖化による酷暑化が進むだけに、働き方や余暇の過ごし方など国民の生活様式を見直す方法として、恒久的な導入を検討すべきである。

五輪対策に限定するな

政府・与党は、二〇二〇年の東京五輪・パラリンピックの酷暑対策として、夏の時間は二時間繰り上げるサマータイムを二〇一九年の二年間に限定して導入することを検討している。秋の臨時国会への議員立法提出を目指しているようだ。サマータイムが導入されれば、午前七時スタート予定のマラソンが二時間繰り上がり、涼しい午前五時スタートとなる。陽が高くなる前に競技を終えることができ、マラソンランナーの酷暑対策としては効果的であるということだ。

しかし、東京五輪の酷暑対策という二年間の期間限定導入では、国民は夏時間にやつと慣れたころにサマータイム終了となり、光熱費削減などの省エネ対策、地球温暖化対策、生活様式の見直しといった、サマー

酷暑が続く夏

十度を超える地域が出てき

ている。今年の夏に限って言えば、七月二十三日に埼玉県熊谷市で記録した四十一度を最高に、同日の東京都青梅市では四十・八度、七月十八日と二十三日に岐阜県多治見市で四十・七度を記録した。熊谷市の気温四十一・一度は国内観測史上最高で、東京都青梅市の気温四十・八度は、都内での観測史上最高気温を記録した。名古屋でも、八月三日に観測史上最高の四十・三度を記録している。

環境省の熱中症予防情報サイトには、暑さ指数と日常生活に関する指針が掲載されている。暑さ指数とは熱中症予防を目的とする指針で、気温、湿度、輻射熱（遠赤外線の熱線）によって直接伝わる熱のこと。例えば太陽の熱）の三つで算出される。暑さ指数が二十八度を超えると、すべての生活活動で熱中症がおこる危険性があるとされている。

熊谷市や青梅市で観測史上最高気温を記録した七月二十三日では、日本の南は鹿児島から北は仙台まで、ほとんどの地域で暑さ指数が二十八度を超えた。実際に熱中症による救急搬送者が三千人を超え、死者は十人もある。

多くの国で採用

わが国では、昭和二十三年に、電力不足の深刻化などを受けて、連合国軍最高司令官総司令部（GHQ）の指示で、サマータイムが導入されている。この時は定着しないまま、四年後には廃止されている。それ以後、地球温暖化や節電対策として、国会で何度も議論されてきたが、労働組合が

「労働強化となる」と反発した上、産業界もシステム変更などの導入コストがかかりことから難色を示したため、頓挫してきた。

一方、世界では、国連加盟国のうち、六十カ国でサマータイムが導入されている。アジアではiranやバノンなど六カ国、ヨーロッパでは、イギリス、イタリア、フランス、ドイツなど四十カ国、南北アメリカ大陸では、アメリカやカナダ、ブラジルなど九カ国が導入している。その他、オセアニアではオーストラリアなど四カ国が導入し、アフリカでもモロッコが導入している。

アメリカでは、サマータイムはデイライトセービングタイム（DST）と呼ばれ、日の長い夏の間、時間を一時間早めて日光を使って電気を節約しようということで、三月の第二日曜日から十一月の第一日曜日まで電気を節約しようという方改革を推進するなど、国民の生活様式を見直す一つとすべきである。

奥野税理士事務所 〒466-0823 名古屋市昭和区八雲町80-1 サンクレーブ八雲105	 不動産投資コンサルティング 株式会社 JUCO 会長 重黒木講二 Koji Jukurogi 社長 重黒木天道 〒154-0012 東京都世田谷区駒沢3丁目14-12 TEL: 03-5779-8788 FAX: 03-5779-8789	長岡工業 長岡美智子 山形県西置賜郡飯豊町大字中824 TEL・FAX (0238) 74-2411	有限会社 エステート・ナカモト 取締役 中本 正雄 〒731-0144 広島市安佐南区高取北1丁目8-13 TEL(082) 878-8461 FAX(082) 878-8461	大阪国際綜合法律事務所 弁護士 産業医 Ph.D 中小企業診断士 MBA FP 斎本恭明 大阪市西区鶴町1-6-10 本町西井ビル5階 TEL 06-6446-1123
日本會議 経済人同志会 名誉会長 宇都宮 鐵彦	 古墳の町 古代米田んぼアート 今年もやります町内4ヶ所 維新150年 レノファ山口 山口応援隊 田舎古代ロマンエ夢見隊	J & B企画 本社: 神奈川県大和市 支店: 八王子支店	沖村ファーム 下関市菊川町久野宗清	横井組 愛知県名古屋市緑区鏡田813 TEL 052-876-2581 FAX 052-876-2581

<天録時評>

似非憲法学者が阻む憲法改正

『護憲のための研究』は学問の自殺

憲法改正の気運が高まらない大きな理由は、護憲を掲げる東大法学部を頂点として序列化された憲法学者の多くが改正に反対しているからだ。彼らの設立した『護憲のための研究』を掲げた全国憲法研究会(以下、全国憲)は、学術団体ではなく政治運動団体だ。これに加入している者は似非学者、ニセ学者と認識し、国民は彼らの声に耳を傾けるべきではない。

学問の自由を抑圧

憲法の研究は、真理を探求し、憲法をより良くして、社会や国民生活の安定に役立つものにすることが目的だ。従って、最初から法改正に反対し、墨守する立場に立って研究するということは、まともな研究者の姿勢ではない。真理探究しない似非学者、ニセ学者と言わざるを得ない。

刑法や民法の研究者で、法律に完璧なものはない、しかも社会の変化に応じ、新たな条文も必要になってくるのは自明のことだ。憲法とともに同様であり、米国はイタリアは十六回、ドイツは六十回も改正を行っている。しかし、わが国は占領下に作られた即席の米国製憲法が、一度も改正されていない。憲法を改正してはならないと主張する似非学者

者、ニセ学者が大勢いるためだ。その学者たちが作った象徴が全国憲だ。

全国憲は昭和四十年(一九六五)四月に創設され、約五百人の会員がいる。規約第一条に「本会は、憲法を研究する専門家の集団であって、平和・民主・人権を基本原理とする日本国憲法を護る立場に立つて、学問的研究を行ない、あわせて会員相互の協力を促進することを目的とする」と憲法改正に反対する立場を規約で表明している。

これでは自由な学問研究はできない。憲法をより良きする立場ではなく、護憲のための研究をするというのだから、研究団体ではなく、政治運動団体だ。ところが、日本学術會議協力學術研究団体に指定されている。政治運動団体が研究団体に指定されているのは、代表者などの役員に、護憲派の重鎮である吉部信喜(宮澤俊義東大教授の門下生)をはじめ、小林直樹、奥平康弘、樋口陽一らの東大教

が、わが国の憲法学界の実流とはなっていない。

米国製憲法を直視

憲法学界には憲法学会もあり、昭和四十三年の結成趣意書には「憲法は、国家組織の基本を定め、国家活動に基準を与える最高の法規範である。憲法は、また国民の理想と願望の宣言であり、国民生活の在り方を示す道標である。しかも、国民の理想、願望、国民生活の在り方というものは、民族の歴史の所産であり、その凝集したものにはかならない。(中略)われらは、憲法をして憲法たらしめる基本原理、万國の憲法を通じる普遍的原則を究明するとともに、わが国固有の独立性の上に憲法生活を確立する方途を発見し、進んでその成果をひろく世に問い合わせるを得ない。

公法学会の規約には、護憲の文字はない。しかし、約千二百人の会員を擁する公法学会において、憲法改正を主張すれば、その途端に異端の学者とされる。公法学会での発表はもちろん専門誌も東大法学部を頂点とする護憲派が支配下に置いていたため、論文発表する限り、学問の自由も言論の自由も抑圧されているの

だ。

自己保身が第一

株式会社 ノア 代表取締役 原田 喜市  医療法人 津谷歯科医院 〒703-8261 岡山市北区北松原2丁目1807-14 TEL・FAX(086)276-4911 http://www2.oninet.ne.jp/tsutani/	民間車検工場 有限会社 吉沢モータース 〒713-8102 倉敷市玉島1341 TEL (086) 522-5208(代) TEL (086) 522-5200(代) FAX (086) 522-6303  東雲建設株式会社 代表取締役 浅原 耕朗 久留米/〒839-1201 福岡県久留米市田丸町長柄336 TEL 0943-72-4811 FAX 0943-72-4611 携帯 090-2585-8888 朝倉/〒838-1512 福岡県朝倉市杷木寒水622 TEL 0946-63-3411 FAX 0946-63-3591	 総合建設・不動産・損害保険 株式会社 住宅産業センター 本社 岡山県津市志戸部214-5 TEL (086) 23-4141 FAX (086) 22-3368 MILK & BEEF 有限会社 岸田牧場 〒689-2313 鳥取県東伯郡琴浦町杉下456 TEL(0858)53-1104 FAX (0858)52-3716  墓石・原石販売 株式会社 オガワ 岡山県笠岡市馬飼692-3 TEL:0865-63-1254 Mail:ogawa@kcv.ne.jp H P: http://www.ogawa-co.jp/	建設業 瀬戸 沢 組 倉敷市玉島乙島6892 TEL (086) 526-1915
杉山農園 おいしいお米 鳥取県東伯郡琴浦町別宮450	電気・通信工事 有限会社 スターコム 代表取締役 武田 智史 岡山市南区新保667-1 TEL 086-460-0501	 墓石・原石販売 株式会社 オガワ 岡山県笠岡市馬飼692-3 TEL:0865-63-1254 Mail:ogawa@kcv.ne.jp H P: http://www.ogawa-co.jp/	 リヨサン株式会社 〒712-8044 岡山県倉敷市東塚7-5-19 TEL 086-456-5663 FAX 086-456-5691 三菱化学保全センター事務所 〒712-8052 岡山県倉敷市松江4-9-1 TEL 086-456-0565 FAX 086-456-0579 診療科目 口腔外科・インプラント・PMTC 一般歯科・小児歯科 わたなべ歯科医院 〒710-0053 岡山県倉敷市東町4-18 TEL 086-426-0320 FAX 086-426-0323

〈天録時評〉

「フレイル」を知っていますか!?

政府はカタカナ日本語の造語禁止を

カタカナ言葉を使わないよう努めても難しく、次々と新しい言葉が登場する。地下鉄の電車の中で、東京都医師会が主催する「東京からフレイルをなくそう!」で、「フレイル」って何?と題する都民公開講座の開催の広告を見た。「フレイル」という言葉は初めてだつたので、何だろうかと思つたが、広告の中に説明を見つけることはできなかつた。

調べてみると、長寿科学振興財団の説明として「フレイルとは、体がストレスと見られることが多く、心身の機能が低下し、複数の慢性疾患の併存などの影響があり、生活機能が障害さ

厚生労働省研究班の報告書では「加齢とともに、心身の活力(運動機能や認知機能等)が低下し、複数の慢性疾患の併存などの影響があり、生活機能が障害さ

れ、心身の脆弱化が出現した状態であるが、一方で適切な介入・支援により、生活機能の維持向上が可能な状態像」と書かれている。

厚労省も「高齢者が増えている現代社会において、フレイルに早く気付き、正しく介入(治療や予防)することが大切です」と呼びかけている。新しい言葉の必要性も分かるが、カタカナの言葉では何の連想も呼び起こさず、記憶にも残らないから、高齢者にも浸透しないだろう。どうして高齢者に分かりやすい日本語

さて、青海島に渡る手前が、詩人「金子みすゞ」が生まれ、女学校を卒業するまで過ごした仙崎(山口県長門市)です。私が「みすゞ」の詩に心打れるようになつたのは、五十歳近くになつたからのことです。「星とたんぽぽ」という詩の中の「見えぬものもあるんだよ、見えぬものもあるんだよ」

さて、青海島に渡る手前が、詩人「金子みすゞ」が生まれ、女学校を卒業するまで過ごした仙崎(山口県長門市)です。私が「みすゞ」の詩に心打れるようになつたのは、五十歳近くになつたからのことです。「星とたんぽぽ」という詩の中の「見えぬものもあるんだよ、見えぬものもあるんだよ」



種子原寸6×0.8ミリ
(冠毛6ミリ)

♪ポンポンアザミ
(瘦果)
キク科

からひよっこりと顔をのぞかせても不思議ではない所です。この町と青海島と、風光明媚な北浦の海が詩を運んで来たのでしょうか。

煙や田んぼを掘り起こし

た後、いっせいに草が生え

てきます。草の種は芽を出

す順番を待つていました。

前の年の種がみんな芽をだ

すのではなく、休眠して人

が掘り返すのを待つて、い

よいよ私の出番だと出でく

るのです。目には見えない

土の中の種も、ちゃんと生

きていました。

私たちを見えるものを見

じて生きているようで、実

訳、例えば「高齢性虚弱」などの言葉としないのだろうか。

表意文字の漢字は、見るだけで意味を連想することができます。表音文字の平仮名と併用することで、わが国は世界にも誇れる豊かな文化を築いてきた。外国語を音訳しただけのカタカナ語などを乱用するのは、わが国の文化を衰退させるものだ。明治期に外国語を翻訳して作られた言葉が、わが国の文化を豊かにしたようには、國語を尊重しなければならない。

副題に「アクティブ・ラーニング&カリキュラム・マネジメントサミット2018」を開催している。文科省にも国語尊重の姿勢は微塵もない。

政府は、各省庁にカタカナ語の使用の自粛、さらに

新本義民の町 岡山県総社市

義民祭300年

新本義民の町 岡山県総社市



今から三百年前、江戸時代中期、新本地を治めていた岡田藩(今の倉敷市真備町に陣屋があった)は、それまで新本の農民が薪や田畠の草肥の調達を行なっていた村には、山の木を薪にして藩の会所へ運搬することを、僅かの賃金で農民に命じました。そこで、当時、直訴をすれば処刑されることは分かつていましたが、村人たちを守るために、松森六蔵・荒木甚石衛門・森脇嘉惣治・川村仁右衛門の四人が藩主の元へ陳情に行きました。

その後、農民の願いはほぼ叶えられ、山林が村に下げ渡されることになりますが、直訴をした四人は処刑されました。領民らは四人を「義民四人衆」と呼び、新庄村の西明寺に墓を建て(総社市指定史跡の「義民埋葬地」)。ただし、川村仁右衛門は別の場所にある川村家墓地内)、西明寺の裏山の「義民社」の小祠に祀りました。また、処刑場の飯田屋河原の近くには「義民碑」が建てられ、岡山出身の総理大臣・犬養毅が揮毫をしています。

大正六年(一九一七)に「義民四人衆二百年祭」が行われて以後、毎年夏に「義民祭」が行われるようになり、現在でも新本享保義民奉賛会などによって顕彰されていますが、新本小学校の全児童によるオペレッタ「義民さま」も奉納されています。

新本享保
義民奉賛会

葬儀・法要
セレモニー
光会館
株式会社光
〒713-8125
倉敷市玉島勇崎1408-5
☎086-528-3700

デニム、ファッショ
ン
サトウ縫製and
SUGAR CHIEKO
ちえこかすり
佐藤 智恵子

道具・工具・金物の店
生田金物

山根農園
山根 誠一郎

勇気と知恵の源
『湧泉』 第9号
●お問合せ (株)日本時事評論社
電話050-3532-5152 FAX083-928-1113

社会に広めたい
「子育て四訓」

価格 300円(税込)